



Comunicado de Prensa No. 421-11
Villahermosa, Tab., 08 de diciembre de 2011

La Conagua ha respetado los derechos humanos durante la construcción de obras de protección en Tabasco

- En 2012 se invertirán en el Plan Hídrico Integral de Tabasco más de mil 600 millones de pesos
- Conforme a la normatividad federal, se pagaron los terrenos ocupados por las obras, cuyo único fin es la protección de miles de familias: José Luis Luege

Con pleno respeto a los derechos humanos de los tabasqueños, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en coordinación con los gobiernos Estatal y municipales de Tabasco, “ha hecho todo lo posible para reducir los efectos de las inundaciones y para devolver a la región su vocación natural, con la mínima afectación a la población asentada en las cabeceras municipales de la entidad” aseveró en la capital tabasqueña José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Al presentar el informe “cinco años de logros del sector hídrico”, José Luis Luege explicó que la estrategia de protección a las zonas urbanas de la entidad está plasmada en el Plan Hídrico Integral de Tabasco, que hasta ahora incluye más de 940 obras, y en el que al final de 2012 se habrán invertido más de 8 mil millones de pesos.

Esas obras, cuya efectividad fue reconocida durante el evento por el Gobernador Andrés Granier Melo, integran uno de los programas estratégicos en materia de protección y fueron consensuadas con las autoridades estatales y municipales, investigadores y especialistas en materia hidráulica, entre ellos algunos de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco.

José Luis Luege subrayó que “conforme a la normatividad federal, se pagaron los terrenos ocupados por las obras de protección, cuyo único fin es la protección de miles de familias”.

Reiteró que la planeación y el diseño de las obras de protección están basados en estudios técnicos, y su construcción se consensúa mediante el diálogo y la discusión. Sin embargo, “cuando se ha determinado que una obra es necesaria y que se tiene que hacer, se ha hecho para el beneficio de la mayoría”. Así, “las obras se han hecho sin violar los derechos humanos” y con el fin de que el Gobierno cumpla su obligación de reconstituir las condiciones de seguridad del estado. “Las acciones de la Conagua han estado apegadas a derecho”, señaló.

“Ahí están las obras y han sido efectivas en su función de proteger a la población”. Entre los trabajos hechos por la Conagua y que fueron numerados e ilustrados con fotografías, destacan las escotaduras El Tintillo, El Censo y Sabanilla, la estructura de control del río Carrizal, muros y bordos para proteger a la población asentada en colonias de Villahermosa y los municipios de Jonuta, Balancán, Emiliano Zapata y Tenosique, así como diversas estructuras de control y desazolves de ríos y canales de desalojo de agua en áreas de producción agrícola.

José Luis Luege aclaró que a partir de 2011, se ha consolidado la protección que brinda el Plan Hídrico Integral de Tabasco, que incluye proyectos con visión integral y de largo plazo, que deben ser complementados con acciones de otros sectores, como la reforestación, la recuperación y la conservación de suelos, para rescatar la cuenca.

“Con la deforestación, los volúmenes y la rapidez de los escurrimientos es mayor y tiene consecuencias más graves para la población al generar azolves que taponan los drenajes, reducen la capacidad de los cuerpos de agua y provocan inundaciones”. Reiteró que, por ello, se requiere la participación de los sectores de la región.

Aseveró que para avanzar hacia la sustentabilidad hídrica local, es indispensable rescatar la cuenca. “Las siguientes generaciones tienen que trabajar en la recuperación ambiental de la cuenca, recobrar su parte alta, reforestar, retener el suelo y recuperar la vocación natural de la región.

Respecto a las inversiones de 2012, dio a conocer que “gracias al apoyo de los diputados federales y estatales, así como a la gestión del Gobierno de Tabasco”, se logró que el Poder Legislativo federal aprobara mil 689 millones de pesos para inversión en el Plan Hídrico Integral.

José Luis Luege consideró necesario que en la elaboración de los estudios y en el desarrollo de las obras se mantenga la participación de las instituciones académicas y los jóvenes, “quienes muy pronto van a recibir la responsabilidad de la administración de los recursos hídricos y de ordenar el crecimiento urbano de manera sustentable y con pleno respeto a las zonas naturalmente inundables.

Finalmente, señaló, “es fundamental que la conducción del Plan Hídrico Integral esté en los jóvenes universitarios tabasqueños, pues el futuro de Tabasco depende de la capacidad de sus técnicos y gobernantes para darle continuidad y completarlo”.

ooOoo